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在“六一”儿童节来临前夕，吉
林省慈善总会联合吉林大学第一医
院、吉林大学第二医院、吉林大学中
日联谊医院、长春市儿童医院共同
实施“点燃希望”——困难家庭儿童
重大疾病救助项目，对全省困境儿
童中14岁以下患有白血病、再生障
碍性贫血、恶性肿瘤、先天性心脏病
的患儿进行救助。

5月27日上午，项目启动仪式在
吉林大学第一医院举行。启动仪式
结束后，城市晚报全媒体记者在吉大
一院小儿血液科主任李春怀的带领
下，对受到项目资助的患儿家属进行
了采访。在住院部，记者见到了患儿
母亲李洋，据李洋介绍，她11岁的女
儿2020年10月在吉大一院进行检
查后入院，被确诊为急性淋巴细胞白
血病B型，住院治疗至今。

“当时我感觉天都塌了，我们就
是普通家庭，遇到这种事真的手足
无措！”李洋说，孩子入院后，医院第
一时间就给孩子用药，对孩子展开
救治，同时医护人员细致地告诉李
洋和丈夫，针对孩子的病症，有哪些
救助帮扶基金他们可以申请，申请
的流程是什么，以及有哪些相关资
料需要准备。李洋说，获得的救助
基金也帮助他们解决了一部分孩子
治疗的花销问题，“我们先前根本不
了解这方面的救助基金，在医护人
员的指导下我们进行了申请，申请
的救助基金确实给了我们很大的帮
助。”李洋说，目前她已经收到了两
万元的救助基金。

权威解读

哪些病种可以得到项目救助？
1.什么样的儿童可以享受救助

政策？
全省困境儿童（包括低保、特困

供养、脱贫家庭以及事实无人抚养
儿童、残疾儿童等）、农村户籍因病
致贫家庭中14岁以下患儿。

2.救助病种有哪些？
（1）血液病。主要为白血病、再

生障碍性贫血；
（2）恶性肿瘤。主要为淋巴瘤、

神经母细胞瘤、髓母细胞瘤、软组织
肉瘤；

（3）先天性心脏病。主要为动
脉导管未闭、肺动脉狭窄、房间隔缺
损、室间隔缺损、法洛四联症以及其
他复杂先心病等。

3.哪些医院可以进行救助治疗?
吉林大学第一医院、吉林大学

第二医院、吉林大学中日联谊医院、
长春市儿童医院。

4.项目的救助政策是什么?
（1）对每名患儿原则上只救助

一次，标准为：个人自付部分不足2
万元的全额资助；超过2万元的资
助2万元。

（2）具有低自付或商业大病医
保的患儿不在救助范围之内。

（3）已享受总会佑苗基金资助
的患者，不再另行资助。

5. 救 助 项 目 的 申 请 审 批 程
序？

（1）个人申请。符合救助条

件的患儿监护人，填写救助申请
表，并提供相关证明材料。包括：
患儿户口本复印件、父母身份证
复印件、距申请一个月内门诊诊
断书原件、住院病历首页复印件
加盖医院公章、提供医院票据。
血液病、肿瘤患儿治疗第二个月
可以申请。

（2）医院审核。定点医院负责
对救助对象的申请材料进行初步审
核，对符合救助条件的报总会审批。

（3）总会审批。对医院报送的
申请对象资料进行审核，符合条件
即确定为救助对象，医院即可为其
垫付救助资金。

（4）拨付资金。根据患儿治疗
进程，医院将救治档案报总会审核
后，总会将资金直接拨付合作医院。

6. 如何参与救助项目奉献爱
心？

（1）银行转账捐款
户名：吉林省慈善总会
开户行：吉林九台农村商业银

行股份有限公司长春大街支行
账号：0710 4320 1101 5200

0209 41
（请备注：“点燃希望”——困难

家庭儿童重大疾病救助项目）
（2）现场捐赠
地址：长春市绿园区普阳街

1616号民政大厦吉林省慈善总会
1012室

7. 救助项目咨询电话：0431-
89152038

/城市晚报全媒体记者 王跃 报道

“长春新区星河街与火
炬路交会处，火炬路往东10
米左右，马路上有口下水井
不断返脏水，很多上班的人
都掩鼻通过……”近日，有
读者向城市晚报全媒体记
者反映，他上班的必经之路
上，连续两天看着这条又脏
又臭的“河”，早晚开车溅到
车上，全车都有臭气，特别
闹心。

根据读者反映，记者看
到了那口下水井，还没走近
就能闻到臭味。现场，脏水
从井盖的四周冒出来，水流
很大，看不清井口。七八米
宽的马路上一半都是脏水，
散发着一股臭味。一辆轿车

开过来，脏水溅起水花。臭
水一直向西流出几十米，路
北侧一工厂的工人师傅说，
自从最近一次降雨过后，这
口井就开始返水了。

随后，记者将情况反映
给长春市“12345”市长公开
电话，工作人员表示会尽快
处理。5月27日中午，长春
新区城乡建设和管理委员
会的工作人员向记者反馈
处理情况，目前施工人员已
经对堵塞返脏水的下水井
进行了疏通，并清理了路面
脏水，确保路面整洁，市民
正常通行。

/城市晚报全媒体记者
刘佳雪 报道 摄

按照长春公交集团公司
的安排部署，62路车队党支
部坚持把党史学习教育和运
营生产工作实际相结合，紧
紧围绕一线运营生产的需
求，扎实开展“我为群众办实
事”活动。

为了营造舒适、整洁、干
净的车辆停放环境，在车队
书记的带领下，组织车队部

分党员及修理人员一起对车
库卫生死角进行了集中清
理，对车库内各种维修设备
和消防器材等进行了统一规
划和整齐排放，消除安全隐
患，使车库环境焕然一新。

通过对车库的清理整治
工作，美化了62路车队车库
的工作环境，场站呈现出“环
境整洁、秩序井然”的新气象。

省慈善总会“点燃希望”——困难家庭儿童重大疾病救助项目启动

相关患儿最高可申请2万救助
下水井返脏水淌了半条路
城建部门已进行疏通清理

声 明
吉林省德信农业生产资料有限公司德惠镇分公司将工商营业执

照正副本丢失，注册号：220183020005972，声明作废。
吉林省德信农业生产资料有限公司和平分公司将工商营业执照

正副本丢失，注册号：220183020005930，声明作废。
吉林省德信农业生产资料有限公司沃皮分公司将工商营业执照

正副本丢失，注册号：220183020005904，声明作废。

近日，应上级计生部门以
“会员日”为契机的要求，长春
市德正街道和美社区结合实
际，组织居民积极开展了以“永
远跟党走·奋进新征程——庆
祝建党100周年”为主题的大
型宣传活动。活动以隆重庆

祝中国共产党成立100周年
为主线，组织开展以提高计生
协会的凝聚力、更好服务群众
为目的，总结经验，拓展服务，
以宣传咨询、入户走访、意见征
求为载体，广泛开展形式多样、
居民参与性强的活动。

长春市德正街道和美社区
开展“庆祝建党100周年”主题活动

长春公交集团62路
扎实开展“我为群众办实事”活动/现场/

数栋居民楼楼顶建起彩钢房
26日上午，记者来到二道区阳

光华尔兹小区进行踏查。记者一进
入小区，就在该小区的一栋楼房6
楼楼顶发现了违建的彩钢板房，该
房看上去两侧和上面用彩钢板组
成，而前面则是直接用的塑钢窗，房
屋整体面积大概有10平方米，搭建
在楼顶两个阁楼中间。记者注意
到，在该彩钢板房的楼下，正是一家
私立幼儿园的操场，此时正有孩童
在操场上做活动。

楼顶为什么会建起彩钢板房？
记者来到楼顶查看情况，发现想要进
入该彩钢板房，需要先进入到居民
家，然后再从阁楼进入。

随后，记者在小区内进行了观
察，发现另有几栋楼的楼顶也建有
彩钢板房，一般都是从阁楼附近延
伸出去，几个房屋面积大小不一。
有的看上去面积很小，也就四五平
方米，有的则南北贯穿整个楼顶。

/居民/
有人说存在隐患应迅速拆除
也有人表示事出有因

关于违建的彩钢板房，小区居
民表达了不同的看法。一名居民表

示，既然是违建，而且存在安全隐
患，那么就应该拆除，避免对居民安
全造成影响。尤其是位于幼儿园上
方的彩钢房，大风天里会产生晃动，
如果不牢固被吹掉了，那么实在太
危险了。还有就是开春前后，彩钢
房的房檐上容易结冰溜子，掉下来
也很容易会伤到人。

小区居民李阿姨说，搭建彩钢房
事出有因，“我们楼顶之前一下雨就
漏，也修了几回，不怎么管用，小区房
屋时间有点久了，后来没办法，我们
就建了彩钢房，面积也不是很大，并
且还在里面地上铺了毯子，就是为了
防止漏雨。居家生活就是为了舒心，
谁也不希望房子总漏雨！”李阿姨说。

小区居民王先生则表示，在楼
顶搭建彩钢房，不管是为了扩大面
积，还是为了所谓的防止漏雨，怎么
说它都是违建，都是不合法的，所以
还是应该依法进行处理。至于漏
雨，可以让物业协调积极解决，或进
行维修，或者重新做防水，总会有其
他解决的办法。

/物业/
和业主协商过
未达成满意结果

随后记者来到物业了解情况。
物业的一名房管员说，关于该栋楼
顶违建彩钢房的事，他们之前就有
所了解，也和业主多次沟通协商希
望拆除，但没有达成合适的结果，由
于物业也没有执法权，只能和居民
进行协商解决，所以就此事他们准

备向街道反映。物业也了解到，该
业主搭建彩钢房的原因，确实是为
防止房子楼顶在下雨的时候渗水到
屋内，业主有一定的难处。

该房管员说，由于小区的楼房
建造时间很早，的确出现了部分楼
房渗水的情况，物业之前也做了楼
房的防渗水工程，但由于楼房过于
老旧，防渗水工程的效果并不好，只
能坚持2年左右的时间，便就会再
次出现渗水情况。为了防止楼顶漏
雨，也就导致了一些业主搭建彩钢
房的现象。

“关于此事，我们会继续就相关
问题与居民进行协商，积极探索合
适的解决方式，希望事情可以得到
完美的处理！”该房管员说。

/街道办/
将现场实地踏查
做出相应处理

26日，记者也来到二道区荣光
街道办事处城市管理科反映相关情
况。城市管理科一名工作人员表
示，私搭彩钢房肯定是属于违建，他
会将情况先向上级领导进行反映，
并到现场实际查看情况，了解居民
诉求，根据具体情况做出相应处理。

随后记者又向二道区行政执法
局反映情况，一名工作人员表示，她
已将情况记录下来，接下来，行政执
法人员会根据街道办事处城市管理
科的处理方法，配合展开相关行动。

/城市晚报全媒体记者 吕闯 实
习生 张铭轩 报道 摄

长春市阳光华尔兹小区
部分楼房楼顶违建彩钢板房

有居民认为存在安全隐患，也有的居民表示建房是为了防止漏雨
日前，有市民反映在长春市二道区阳光华尔兹小区，有居民在楼顶私自

搭建钢板房，而楼下就是一家幼儿园操场，存在很大的安全隐患。随后，城
市晚报全媒体记者来到现场了解了相关情况。

四平市公安机关“打盗
防骗”专项行动开展以来，
平西乡派出所以“我为群众
办实事”为着力点，再次破
获一起盗窃案，为“打盗防
骗”专项行动增添战果。

4月23日12时，平西派
出所接到张某予报警称，其
于2021年4月16日21时在
中央公园遇乐KTV内，被刚
认识一天的男朋友“张某”盗
窃微信余额2000元。之后
又在4月17日8时于金宇和
园小区17号楼4单元601室
内，被盗走5000元。

因被害人只知道嫌疑

人自称“张某”，不知道其他
信息，平西派出所民警李宏
博、孙远航在接到报警后立
即对“张某”进行研判，经过
侦查锁定嫌疑人张某真实
身份信息。5月12日，李宏
博、付志远在某超市将犯罪
嫌疑人张某抓获。被抓获
的犯罪嫌疑人张某狡辩称
这些钱是被害人借的，但是
在侦查人员的心理攻势下，
最终犯罪嫌疑人张某深刻
认识到了自己的错误，并对
自己的犯罪行为供认不讳。

/城市晚报全媒体记者
吕闯 报道

刚认识一天
“男朋友”偷了她7000元


